
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

◆会長挨拶◆黒羽 好夫 会長 

２月は世界理解月
間になっております。
世界理解月間とは何
か？インターネット、
ロータリーの友など
で調べましたが、こ
れだ！という明確な
説明が見つかりませ
んでした。 
その中から私なりに考えますと一つは１９０５年

２月２３日にロータリーが誕生した月であること。
また一つには、ポールハリスの「国家間の好意を促
進する組織としてのロータリー」というビジョンが
あり、それは個人個人のレベルから相互理解を進め
ていくことが親睦や平和に結びつくのではないかと
いうことです。 
そして国際理解を進めるために「ロータリー財団」

や「ロータリー交換プログラム」によって親睦を深
め、より平和な世界を作る担い手として明日のリー
ダーたちを養成していくことがロータリーの大事な
仕事であり、責務であります。１月１６日にはサン
ディエゴで国際協議会が開催されまして、カルヤ
ン・バネルジーRI 会長エレクトから２０１１―１２
年度の RI テーマ発表されました。 

 

 
 
 

「こころの中を見つめよう 博愛を広げるために」
です。 
カルヤン・バネルジーRI 会長エレクトは「自らを

発見し、潜在的な力を引き出し、迷わず、ひるむこ
となく「出でて奉仕し」、世界で博愛を広げてくださ
い。と呼びかけました。 
これにより国際ロータリーでも次年度へ向けての

準備がスタートしました。 
詳しい内容はペッツの後に高橋和之会長エレクト

から発表があると思いますのでご期待ください。 
********************************************** 
会長幹事会の報告 
会員増強クラブフォーラム 
２０１２－１３年度RI会長に埼玉県八潮RC の田中
作次 RI 理事が６月の国際協議会で正式に選出さる
運びです。 
◆ロータリーの友読みどころ◆ 
雑誌委員会 松崎 弘昭 委員長 
○ＲＩ基本長期計画 
○5 つの価値観（親睦・奉仕・高潔性・多様性・リーダーシップ） 
○ガバナー紹介ページ（大橋ガバナーのメッセージ有） 
○パレスチナ地区でのロータリー誕生 
○有田の伝統を語る（職人は不器用な方がいい・職
人を育てることが第一の責任・時代に合った商い
をせよ） 

○50 週連続 100％出席達成 
◆会員増強について◆ 高橋 和之 会員 

 

 

 
平成 23 年 2 月 2 日（水）サンパレス福島 

■メークアップ/28 名 ■修正/67 名 ■修正率/100％ ■会員/67 名 ■出席/39 名 ■出席率/58.21％ 

今月・来月のプログラム 
2 月 9 日(水) 誕生祝い・新会員スピーチ・ＩＭ報告  

2 月 16 日(水) クラブフォーラム・ガバナー補佐訪問  

本日のプログラム 
１ 開会点鐘 

２ 国歌斉唱 君が代 

３ ロータリーソング 我らの生業 

４ 四つのテスト 

５ 会長挨拶 

６ ロータリーの友、読みどころ 

 

７ 会員増強について 

８ 幹事報告 

９ ロータリー財団恒久基金 

  ベネファクター 

10 プロジェクトＲ 

11 閉会点鐘 

第 28 回例会 

2 月 23 日(水) 40 周年式典への概略と経過説明・ＩＡＣ表彰式 

3月 2日(水) 誕生祝い・ロータリーの友読みどころ・ 

クラブ協議会（次年度委員会構成案発表） 
 

 

会員増強委員長よりクラ
ブフォーラムの案内をい
ただきましたが、2 枚にわ
たる職業分類から、入会
されるような方はいませ
んか？というようなヒン
トがありました。ご協力
いただければと思います。2 月 4 日に 1 回目の回収
を行い、10 日にあらためてご案内いたします。16
日にクラブフォーラムを行います。 
クラブフォーラムとは｢4 大奉仕の中から問題を取り
上げ、それらの実施・推進について全会員が討論し
て進路を見出そうとする会合。会員の公式会合でク
ラブ討論会とも言う｣ということでありました。 
会員増強は非常に重要なロータリー活動の一つであ
ります。どうか皆様のご協力宜しくお願い致します。 
 
◆ロータリー財団 
恒久基金 
ベネファクター 

金子興宏会員へベネ
ファクターが届きま
した。ご協力ありがと
うございます。 
 
 
◆プロジェクトＲ◆ 松崎 弘昭 会員 

 私は昭和 59 年
に資格取得し、開
業してから今年
で 26 年目になり
ます。 
今日は、私共の

仕事について、そ
して、社会貢献の
一環として業界
で立ち上げた｢境

界紛争解決支援センター｣に纏わる幾つかのお話を
させて頂きます。 
私共の仕事について、登記情報の中にある所有権

とか貸借権というような権利に関する登記は、司法
書士がその業務として取り扱っており、その権利の
客体となるものに係わる登記が私共土地家屋調査士
の業務ということになります。 
境界紛争解決支援センターとは土地の境界が不明

確なことに関係した、民事に関する紛争について、
相談や調停をするところです。裁判のような（100
対 0）解決の方法ではなくて、将来に亘る良好な隣
人関係を築いていけるような解決を目指しています。 
 
 紛争を扱う人間として、その原因となる考え方の
違いや言葉の使い方、あるいは紛争の解決に繋がる
心理学や脳科学の分野から皆さんにとってためにな
ることを幾つか紹介します。 
 私のような専門家は、一般的に閉ざされた環境に
いるため、相手との意見や考え方の違いを受け入れ
るといった許容範囲が少し狭い傾向にあると言われ
ています。そして、残念なのは、本人がそのことに
全く気付いていないことであります。紛争を防止す

る意味でも、相手との違いを受け入れる、あるいは、
受け入れるまでいかなくてもその違いを理解しなけ
ればならないということだと思います。 
 
 それから日本語の言葉の意味や使い方には面白い
ところがあります。「すいません」という言葉があり
ますが、これには、いろいろな意味がありますし、
逆に同じ意味の言葉でもいろいろな言い方がありま
す。また、声のトーンや対応の姿勢によっても相手
に対して伝わり方が大きく違ってくるものです。つ
まり、言葉の使い方と紛争は密接な関係にあります。 
 
 最後に、今流行りの脳科学から見た紛争について
お話させていただきます。紛争といったらストレス
が溜まるものですが、不思議なことにストレスが無
ければ人間は生きていけないし、多すぎても生きて
いけないのです。長い付き合いとなる夫婦間では、
離婚率が高くなっていることでも分かるように、そ
のストレスは大変なものになっているようです。 
 
そこで、危機的な状況の夫婦に対して朗報があり

ます。そもそも人間の脳の働きを調べてみると、生
命に直接係わるような怒り、恐怖、興奮とかは脳幹
部分が司っていて、理性とか教養といったものは大
脳皮質でその間を取りもって感情を抑えたり、我慢
をしたりの調整機能が眼窩前頭皮質であるといわれ
ています。脳幹の働きは生命に係わるものだけに、
身体への負担が大きく長続きしないのが味噌で、せ
いぜい 1 時間程度らしいです。この脳の働きを分か
って対応すれば、奥さんが怒っているときは、どう
せ脳幹の働きは長続きしないのだから、興奮して脳
幹が活発に働いていると思ったら、先ずは黙って静
かに聞いてやることなのです。そして脳幹の働きが
完全に治まった頃合いをみて、奥さんの理性脳にや
さしく話しかけてみるといったことが効果的になり
ます。 
どうか夫婦間で危機的状況にある方は実践で試し

てみては如何でしょうか。 
 
◆スマイリングボックス◆ 
○松崎会員の卓話に感謝して。黒羽好夫会長 
○会員増強にご協力ありがとうございます! 

高橋和之会員 
○松崎氏のスピーチを拝聴出来るので 

冨田健三郎会員 
○去年より 4Ｋ減ありがたい(人間ドッグのデータより)

林克重会員 
○松崎会員のスピーチに感謝して。廣澤俊樹会員 
 
スマイル  34,000 円 累計 1,038,701 円 
財団・米山  44,000 円 累計 1,062,000 円 
 
 
～ 私の職業の目的 ～ 斉藤 善重 会員 
気分良く食べ、飲み、呑める為の容器の提供 
 
―編集後記―  
2 月 3 日は節分。豆まき 福は内、鬼は外 
お口の中は恵方巻（金子） 


